
   

 

 

 

 

 

 

 

日本一低い谷中 中央分水界のあるまち 

生  郷 

いくさと 
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ごあいさつ 

 

生郷自治振興会 

会長 酒井 浩二 

平素は、地域の皆さまには生郷自治振興会に多大なる

ご支援ご協力を賜っておりますこと厚く御礼申し上げま

す。 

例年なら新緑鮮やかな好季節の中、多くの皆さまで賑

わっていらっしゃる頃と存じますが、今年は新型コロナ

ウイルスの影響により自粛要請など従来の生活スタイル

が一変してしまいました。いち早く収束を願うばかりで

す。振興会におきましても各種会議、事業の中止や延期

を余儀なくされ現在対応に取り組んでいるところです。 

さて、昨年度は、平成から令和へと新しい時代に変わ

り、生郷地域においても振興会が創立され 40周年、生

郷自治振興会に改名され 10周年、そして JR福知山線

石生駅が開業して 120周年と大きな節目を迎えた記念

すべき年でもありました。また県立丹波医療センターや

市立健康センターミルネ、看護専門学校、寄宿舎、市民

プラザなどの開設、現在はアフタースクール新築工事、

水分れフィールドミュージアムリニューアル工事のほ

か、生郷地内での開発申請が進んでいるところです。こ

れからも益々丹波市の中心地として医療・商業・観光の

魅力的ゾーンとし生郷地域に関心が集まってまいりま

す。 

本年度は、2020年の新たな 10年がスタート致しま

す。いままでとは異なり、推進ではなく促進の時代に入

ってまいります。 

生郷自治振興会も 41年目の新たなスタートであり、

これからも「自考・自行、共助、共創」の精神を基本に

おき、今後の人口減少や高齢化などの影響による課題解

決や福祉の充実に向け、更なる強力で魅力ある生郷の特

性を活かした地域づくり（生郷）を進めてまいります。 

皆さまにおかれましても引き続きご理解をいただき、多

世代にわたり、共に生郷を愛し、夢をもって生郷づくり

に「参画と協働」頂きますよう重ねてお願い申し上げま

す。 

 【令和２年度 基本理念】  
「共に楽しく幸せを感じる 

地域づくり」  
【基本方針】 

 

（１）安全安心な生郷づくりの強化 

* 防災減災対策の推進 

* 風水害対策、災害に強い森づくり 

* 河川整備事業 

* 園児・児童支援の充実 

* 健康づくりの推進 

* 在宅医療、介護体制、地域医療 

 

（２）生郷の元気づくり 

* 魅力で活力のある地域づくり 

* 水分れフィールドミュージアムの活用 

* 人と自然との里山事業の充実 

* 子どもたちの参画 

 

（３）交流の促進 

* 魅力ある生郷整備 

* スポーツ、文化交流の推進 

* 観光誘客の促進（水分れ公園など） 

* 道路整備の推進 

 

（４）新たな生郷づくり 

* 2020年代新しい将来ビジョンの策定 

（スケジュール） 

* 自立可能な運営の推進 

* 情報発信の充実、強化 

丹波市のマスコット「ちーたん」（左）と兵庫県の

マスコット「はばたん」（生郷交流会館前にて） 

第 ３９ 号  令和２年６月２０日 

発    行  生郷自治振興会 

編    集  魅力づくり委員会 

TEL/FAX  （0795）82－2666 

.Facebook 生郷自治振興会検索  

【お知らせ】 

 本年度の『第 34 回生郷水分れまつり』、『生郷

ふるさと音楽祭』は新型コロナウイルス感染拡大

防止のため中止とさせていただきます。 
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≪人づくり委員会≫ 
委員長 真鍋 宏行 

 

このたびの新型コロナウイル 

ス感染拡大により生活に影響を 

受けられている地域の皆様に、 

心よりお見舞いを申し上げます。 

昨年に引き続き人づくり委員会の委員長をさせてい

ただきます。よろしくお願いいたします。 

今年度の事業計画では８月２３日（日）に第８回生

郷ふるさと音楽祭、１２月に生郷通学合宿、１月に東

小３年生と留学生による餅つき体験学習を、助成協力

事業として石生駅西口でのタンバッカスフェスティバ

ル、水分れ公園での映画上映イベントのチルナイトシ

ネマを予定しておりました。 

しかしながら現在発生している新型コロナウイルス

感染症の情勢を鑑みまして、参加者および関係各位、

地域のみなさまへ様々な影響を及ぼすことを考慮し、

健康と安全を第一に協議しました結果、音楽祭につい

ては開催を中止させていただくこととなりました。 

参加を予定されていました皆様には残念な思いや、

ご迷惑をお掛けすることとなりますが、このような判

断とさせていただきましたので、何卒ご理解を賜りま

すようお願いいたします。 

その他の事業については役員一同充分に状況を見極

めながら運営に当たりたいと思います。地域の皆様の

ご理解とご協力をよろしくお願い申し上げます。 

 

≪環境づくり委員会≫ 
委員長 堂國 末広  

生郷の皆さんこんにちは。生 

郷自治振興会の環境づくり委員 

会委員長を昨年に引き続きさせ 

ていただきます市辺の堂國です。 

環境づくり委員会は福祉・防犯防災・環境づくりを

柱に事業展開をしております。  

昨年は皆様のご協力によりまして事業を滞りなく行

うことができました。ご協力有難うございました。 

現在、新型コロナウイルス感染防止のため会議が開

けていませんが、本年も昨年と同様に以下の内容の事

業を計画しております。 

① 水分れ公園駐車場の整備（2回） 

② 防犯防災委員会の立ち上げ 

③ 出張介護教室の開催 

④ クリ－ン作戦の実施 

  他にも色々事業を推進していきたいと思っており

ますが、現在の感染状況などで計画変更等が生じる

ことがあるかもしれません。 

高齢者と共に楽しく過ごせる環境づくりを目指し

ていきたいと思っておりますので、皆様ご協力を宜

しくお願いします。  

 

 

        
≪魅力づくり委員会≫ 

委員長 松本 尚之   平素は生郷自治振興会の活動 

にご理解とご協力をいただき、 

ありがとうございます。 

 昨年に引き続き魅力づくり委員会の委員長を務め

させていただきます。 

 魅力づくり委員会の主な事業は、生郷地域の魅力

を広く発信することです。本年度の主な事業は次の

通りです。 

① 広報誌発行 

 例年通り３回発行します。 

② 観光案内看板の修理 

 石生交差点（足立モータース向い）の看板を

修理します。 

③ 広報活動 

 生郷地域の魅力を、新聞やコミュニティＦＭ

を通して広く住民に知ってもらうほか、新たに

ホームページを立ち上げます。また生郷交流会

館を利用されているサークル活動を紹介し、新

しいサークルも募集します。 

令和元年度 出張介護教室 
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役   員 
役  職 氏  名 所    属 役  職 氏  名 所    属 
会 長 酒井 浩二 石生新町自治会 事 務 局 長 小西 美樹 横田自治会 
副 会 長 松井 久信 横田自治会 活動推進員 竹内 𠮷信 市辺自治会 
副 会 長 荻野 浄美 地頭区 会 計 卯野 裕子 本郷自治会  

人づくり委員会    ◎は委員長、○は副委員長   
氏  名 所    属 氏  名 所    属 

◎真鍋 宏行 北野自治会 福垣 恵介 地頭区 
○大西 洋史 スポーツクラブ２１氷上東 牧野 尚子 地頭区 
○大木 雄史 本郷自治会 奥谷 尚良 石生新町自治会 
城田 宏樹 東小学校ＰＴＡ 山田 悟 石生新町自治会 
古本 毅 東小学校ＰＴＡ 里  道昭 領町自治会 
上嶋 由貴江 東小学校ＰＴＡ 中谷 英和 大崎自治会 
山田 英明 氷上中学校生郷地区ＰＴＡ 田中 茂樹 横田自治会 
土田 あずさ 認定こども園いくさと保護者会    

環境づくり委員会    ◎は委員長、○は副委員長   
氏  名 所    属 氏  名 所    属 

◎堂國 末広 市辺自治会 荻野 吉正 丹波ひかみ農業共同組合 
○池上 善裕 丹波防犯協会氷上支部生郷班 松尾 一成 丹波ひかみ森林組合 
足立 智文 ひかみ東商工倶楽部 酒井 浩二 観光協会地区委員代表 
徳田 義信 農業委員 前田 秀明 丹波市消防団氷上支団第二分団 
池上 一幸 農地利用最適化推進委員 大垣 慎也 市辺自治会  

魅力づくり委員会    ◎は委員長、○は副委員長   
氏  名 所    属 氏  名 所    属 

◎松本 尚之 地頭区 大木 保弘 丹波生郷国際交流協会 
○小西 幸雄 民生委員・児童委員 上田 竜平 領町自治会 
川崎 元 生郷地区文化同好会 横谷 恵三 南町自治会 
岩本 望 生郷体育振興会 石田 誠二 稲継自治会 
足立 かず子 踊り保存会生郷連 西岡 淳一 サンコーポラス自治会 
足立 一博 人権擁護委員    
令和元年度 もちつき体験学習 令和元年度 花いっぱい運動 石生交差点 観光案内看板 



  

 

「生郷」地域とともに 
            丹波市立東小学校 教頭 廣瀬ゆかり 
 

令和２年度、東小学校は全校児童２８４名でスタートしました。丹波市内で 

２番目に児童数が多く、子ども・保護者そして地域ともに、勢いと活気を感じ 

ています。子どもたちの登下校の際には、各地区において、見守りボランティ 

アの方や、地域の皆様、保護者の皆様に見守りをお世話になっております。交 

通量の多い地域ではありますが、子どもたちは安心して登下校することができています。毎日の下校の放送は、

地域の皆様へのお知らせとともに、学校からの感謝の意も込めて実施しております。心より感謝申し上げます。 

先日、校門に立っておりますと、「放送聞いたよ。元気な声で聞きやすいよ。」と声をかけていただき、有り難

い気持ちでいっぱいになりました。一緒に来てくれた犬にも感謝の意を伝えると、私の前で背中を向けて座り込

みました。「犬もわかるんやなあ。なでてほしいんやで。」と飼い主の方が言われておりました。優しく頭をなで

ると、その犬は満足そうにしており、私自身の心が温かくなりました。東っ子は、熱心で温かい地域の方々に見

守られて本当に幸せだなあと感じています。 

 また、生郷地域の活気あふれる様々な活動内容に感心しております。私自身、百人一首教室でお世話になるこ

ともあり、子どもたちと百人一首ができることを楽しみにしております。 

さて、本校は本年度、学校教育目標として「ふるさとに誇りを持ち、進んで学ぶ東っ子の育成」を掲げ、学校

教育活動を推進しています。そして、学校・家庭・地域が互いにビジョンを共有しながら、一体となって子ども

たちを育むため、昨年度より「学校運営協議会」を立ち上げ、「コミュニティ・スクール」を推進しております。 

今年度は、年度当初より臨時休業が続きましたが、6月 1日より学校再開となりました。子どもたちの声が響

く学校は活気があります。子どもは地域の宝物です。子どもの笑顔は地域の笑顔。これからも、「チーム東」とし

て教職員一丸となって「安全・安心で信頼される地域とともにある学校づくり」に取り組んでまいります。 

地域・保護者の皆様、笑顔あふれる「東っ子」のために、学校教育活動へのご理解とご協力をよろしくお願い

いたします。そして、ご意見等がありましたら、遠慮なく学校へご連絡ください。 
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前回の正解は『ソツギョウ』

でした。応募総数１２通、

正解１２通の中から抽選で

５名の方に 1,000 円分の 

たんば共通商品券をお送

り致しました。 

黄色の枠の文字を並べ替えてできた言葉が

答えです。 

 

  ヒント：一年に一度出会います 

 

ハガキに①クロスワードの答え②住所③氏名

④年齢⑤性別を明記のうえ、下記までお送り

ください。抽選で 10名の方に 1,000円分のた

んば共通商品券をお送りします。 

締切は 7月25日（土）です。当選者の発表は

賞品の発送をもって替えさせて頂きます。 

〒669-3464丹波市氷上町石生 700-1 

生郷自治振興会 クロスワード係 

≪ヨコのカギ≫ 

3 既婚女性が着る和服の一種。 

5 全体の半分よりも多い数。 

8 ホタルイカや蜃気楼で有名な北陸地方の県。 

11 今年は新型コロナウイルスの影響で中止ですが、例年は

水分れまつりが行われる公園。 

13 太公望が好きなアウトドアレジャー。 

14 ある事実をもとにして、まだ知られていない事柄をおしは

かること。○○○小説。○○○作家。 

15 標高約 2,400 メートルにあるインカ帝国の都市遺跡。 

16 本城のほかに国境などの要害の地に築いた城。 

18 ハイボールなどに使われている清涼飲料水。 

≪タテのカギ≫ 

1 山よりも低い小高くなった土地。 

2 書籍。書物。 

3 北海道南西部にあるカルデラ湖。2008 年にはサミットが行

われた。 

4 父母の母親。おばあさん。 

6 歯で物をかんでみたときの感じ。 

7 筋肉や関節などを伸ばすこと。○○○○○体操。 

9 ボクシングなどのスポーツで、選手が口に入れて歯や口中

の損傷を防ぐための用具。 

10 季語が無い俳句のような短詩。サラリーマン○○○○○。 

11 今年の大河ドラマの主人公。明智○○○○。 

12 すぐれた知恵のこと。 

15 栗。○○○グラッセ。 

17 自分と他人。○○ともに認める。 

広報誌のご感想や生郷自

治振興会に対するご意

見、ご要望などもお書き添

えください。 


